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LA LETTRE D’INFORMATION DU GROUPE MONIER ENVIRONNEMENT

TRANSPORT ET OPTIMISATION ENVIRONNEMENTALE : UNE PLONGÉE
DANS LA GESTION DE LA FLOTTE DES CAMIONS OTLO  

Chez Monier Environnement OTlo, la
gestion de la flotte de camions est
primordiale pour assurer des
services efficaces tout en respectant
nos engagements environnementaux.
Frédéric Alleno, responsable
Matériel, nous explique les initiatives
mises en place pour allier
performance et durabilité. 



Composition et équipement de la flotte 

Notre flotte comprend environ 15 tracteurs-routiers, 55 porteurs et plus de 4000 bennes,
adaptés aux divers besoins de transport. Des équipements spécifiques, comme des semi-
remorques fond mouvant, facilitent le transport de déchets tout en optimisant la capacité de
chargement. Nous disposons également de plusieurs broyeurs et cisailles pour répondre aux
exigences des opérations de traitement des matériaux. 

Maintenance et modernisation 

La maintenance de notre flotte est externalisée pour garantir une efficacité opérationnelle sur
tous nos sites. Ce choix nous permet de nous concentrer sur nos opérations multi-sites sans
avoir à gérer les défis logistiques d’un atelier interne. Côté modernisation, nos nouveaux
poids lourds sont équipés de technologies récentes, comme les détecteurs de piéton, et nos
grues disposent de systèmes de pesée embarquée pour optimiser les collectes. 

Écologie et carburant alternatif 

Dans une démarche de réduction de notre empreinte carbone, nous investissons dans des
véhicules fonctionnant au B100, un biocarburant d’origine végétale. Nos agences de Rennes
et Miniac-Morvan sont équipées pour l’utilisation de ce carburant, et plusieurs de nos
camions roulent exclusivement ou partiellement au B100, leur permettant de respecter les
normes environnementales les plus strictes. 



Chargement de 4 500 tonnes de ferraille sur le
bateau depuis le port de Saint-Malo à destination
d'une fonderie en France. Cette opération, réalisée
avec succès par nos équipes, marque une étape
importante dans notre mission de recyclage et de
valorisation des déchets métalliques. 

Projets d’optimisation et défis techniques 

Pour minimiser les distances et réduire les émissions, chaque agence gère les carnets de
route de façon autonome. Néanmoins, la complexité des véhicules récents engendre parfois
des pannes techniques, un défi que nous relevons grâce à une sélection rigoureuse de nos
fournisseurs et de leur capacité à intervenir rapidement. 

DÉPART D'UN BATEAU DE 4 500 TONNES DE FERRAILLE DU PORT DE
SAINT-MALO VERS UNE FONDERIE 

 FRANÇAISE 

ACTUALITÉS DES SITES

Des bateaux partent régulièrement du port de
Saint-Malo, transportant des milliers de tonnes de
ferrailles vers des fonderies pour être recyclées
et réutilisées. Ces opérations récurrentes
soulignent notre engagement en faveur d'une
économie circulaire et d'une gestion responsable
des ressources. 

Une flotte en évolution 

Nos investissements réguliers dans des technologies avancées et
des solutions de transport innovantes nous permettent de rester à la
pointe, tout en assurant la sécurité et l’efficacité de nos services. 



Chez Monier Environnement, accompagner les jeunes dans leur développement professionnel est
une priorité. En accueillant des alternants comme Jérémie Milleville, nous faisons le lien entre
théorie et pratique, tout en enrichissant notre entreprise par leur énergie et leur savoir-faire. 
  
Interview avec Jérémie Milleville, alternant en Qualité, Sécurité et Environnement chez Monier
Environnement 
  
Peux-tu nous parler de ton parcours académique et de ce qui t’a poussé à t'intéresser au domaine
QSE ? 
 Jérémie : « J’ai obtenu un bac avec options mathématiques et sciences physiques. J’ai commencé
mes études par une année en cycle pré-ingénieur en Génie de l’Environnement à UniLaSalle
Rennes, mais je me suis ensuite orienté vers un Bachelor Environnement et Développement
Durable dans la même école. Cette formation est plus concrète et professionnalisante, elle
correspond bien aux missions et aux enjeux environnementaux d’une entreprise comme ROMI. » 
  
Tu es en quelle année de formation actuellement et comment cette alternance s’intègre-t-elle
dans ton parcours ? 
 Jérémie : « Je suis en 2ᵉ année de Bachelor Environnement et Développement Durable, une
formation en 3 ans avec les deux dernières années en alternance. L’alternance rend les
enseignements plus concrets et permet de mettre en pratique les connaissances acquises en cours,
tout en apprenant beaucoup du monde professionnel. » 
  
Qu’est-ce qui t’a attiré vers le domaine de la Qualité, Sécurité et Environnement ? 
 Jérémie : « La diversité des missions m’a beaucoup attiré. En QSE, les tâches sont variées et peu
répétitives, ce qui permet de ne jamais s’ennuyer. En plus, c’est un domaine où l’on contribue à des
enjeux importants comme la sécurité au travail, l’amélioration continue et la gestion des impacts
environnementaux de l’entreprise » 
   
  

FORMER LES TALENTS DE DEMAIN : L’ENGAGEMENT DE
MONIER ENVIRONNEMENT 
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Pourquoi as-tu choisi l’alternance comme mode
d’apprentissage ? Qu’en attends-tu ? 
 Jérémie : « L’alternance est idéale pour mettre en pratique
les compétences vues en cours. Cela aide aussi à mieux
comprendre la théorie grâce à des exemples concrets issus de
l’entreprise. C’est aussi une première immersion dans le
monde professionnel. Ce que j’en attends ? Gagner en
compétences, être accompagné pour bien m’intégrer et
développer une bonne éthique de travail. » 
  



Quelles sont tes premières impressions
sur ton poste et sur Monier
Environnement ? 
 Jérémie : « Mes premières impressions
sont très positives. L’entreprise est de
taille moyenne et familiale, ce qui m’a
permis de m’intégrer rapidement. 
 
Quelles sont tes principales missions
sur les premiers mois ? 
 Jérémie : « Les missions sont
nombreuses et diversifiées. Par exemple,
je participe aux rondes
environnementales, au suivi des
formations (environnement et incendie), à
la mise à jour des programmes
environnementaux et à la gestion des EPI
(équipements de protection individuelle).
Je m’occupe aussi des plans de
prévention, des fiches événements et du
suivi des protocoles de sécurité. » 
 
Quels sont tes objectifs pendant cette
alternance ? 
 Jérémie : « Mon objectif principal est de
gagner en autonomie sur mes missions. Je
veux aussi acquérir de nouvelles
compétences et, bien sûr, m’épanouir
dans ce que je fais. » 
 
Comment vois-tu ton évolution
professionnelle après cette alternance ? 
 Jérémie : « J’aimerais continuer à travailler
dans le secteur des déchets ou
poursuivre mes études avec un Master
pour approfondir mes connaissances. » 

55
alternants 

au sein du  Groupe 
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www.monier-environnement.com LinkedIn Carte et coordonnées des sites

http://www.monier-environnement.com/
https://www.linkedin.com/company/monier-environnement-romi-recyclage/
https://www.google.com/maps/d/edit?mid=1C-WdmjkZ7-8wwcTXXBzz_8aO2T8_qGU&usp=sharing

